Обратите внимание. 
1. Буквы я, ё, ю, е- йотированные. 
· Если  эти буквы стоят после согласных, то они дают
один звук:
· Я – [а], Ё – [о], Ю – [у], Е – [э].  Лён -  [л' о н] -  3  буквы,  3  звука.
· Если эти буквы стоят в начале слова, после гласных и разделительных Ъ и Ьзнаков, то они дают 2 звука: 
· Я – [й'а], Ё – [й'о], Ю – [й'у], Е – [й'э]: Ёлка -  [й'  о л к  а] -  4 буквы,  5  звуков. Поёт [пай'о т  ] – 4 буквы, 5 звуков. 
2. Безударная гласная О под ударением даёт звук [о], а без ударения [а]: 
1. котик – [ кот ' и к], скворцы – [с к в а р ц ы];
1. безударная гласная Е, под ударением даёт звук [э], а без ударения [и]:
1. лес [л'э с], весна [в' исна];
1. в некоторых словах перед гласной Е согласный произносится твёрдо: 
1. кафе [кафэ];
1. буква И после согласных Ж, Ш, Цдаёт звук [ы]: 
1. зажим [зажым], шины [ш ы н ы], цирк [цырк] ;
1. безударная гласная Япод ударением даёт звук [а], а без ударения [э], [и]: 
1. мяч – [м'а ч'], рябина – [р' э б' и н а], пятно – [ п ' и т н о];
1. парные согласные в слабой позиции (в конце слова, перед глухой согласной) произносятся глухо: 
1. гриб – [гр'  и п], лавка – [л а ф к а];
1. иногда на месте буквы Гперед глухой согласной произносятся звуки [к] [х]: 
1. когти -  [к о к т' и], мягкий -  [м' ах ' к ' и й'];
1. иногда буква С в начале слова перед звонкой согласной озвончается: 
1. сделал – [з' д'  э л а л]. 
1. между  корнем  и  суффиксом перед мягкими согласными согласные  могут  звучать  мягко : 
1. зонтик – [з о н' т  'и к];
1. иногда  буква  Н  обозначает  мягкий  согласный  звук  перед  согласными Ч, Щ: 
1. стаканчик – [с т а к а н' ч' и к], сменщик – [см'  э н' щ' и к]; 
1. Запомните,  что удвоенные  согласные дают длинный  звук: 
1. группа -   [ група]  .
1. Запомните, что сочетания ТСЯ, ТЬСЯпроизносятся как длинный [ц]: 
1. бриться – [бр' ица]  .
1. Запомните, что сочетание СТН произносится как [сн], ЗДН- [зн]: 
1. звёздный – [з в' о з н ы й'], лестница – [л' эс 'н'и  ц а].
1. Запомните,  что  иногда   сочетание  ЧН,  ЧТ  произносится  как   [ш]: 
1. конечно  – [ кан ' эшна ]  , что -  [ш т о]. 
1. Запомните, что в окончаниях имён прилагательных ОГО, ЕГО согласный Г произносится как [в]: 
1. белого – [б е л а в а]. 
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